

## P R E F A C E.

moins embarrassé par la multiplicité des noms, qui marquent les differens rhumbs de la boussole, ou des autres termes qu'il m'a falu employer dans un discours de cette nature. Ces deux dernieres Cartes contiennent la Zone Torride, & autant de país vers l'un & l'autre Pole, qu'il m'en faioit pour l'execution de mon dessein. Leur plan differe de celui des Cartes communes, en ce que pour représenter d'une seule vüe l'Ocean Atlantique & la Mer du Sud, la division des Hemispheres n'est point faite au premier Meridien, à compter du Pic de Tenariffe, ni au trois cens cinquantième degré, suivant l'usage ordinaire, que j'ai suivi dans la Mappede-monde, qui est inscrite à la tête de mon premier Volume; mais je les ai divisées au 300. degré, quoi que j'aye retenu la Graduation ordinaire de l'Equateur, à la prendre du Meridien qui passe aux Canaries, ou au Cap Verd. Mais à propos d'Oceat. Atlantique, il est necessaire d'avertir mon Lecteur, que je ne comprends pas seulement sous ce nom la Mer Septentrionale, mais tout ce vaste Ocean qui est de l'un & de l'autre côté de l'Equateur, entre l'Europe & l'Afrique d'un côté, & l'Amerique de l'autre. Si l'on me demandoit pourquoi je prens cette liberté, je croi qu'il me suffiroit de répondre que j'avois besoin d'un terme general qui designât tout cet Ocean entier, & que je n'en ai point trouvé de plus commode que celui-là. Mais pour en donner une raison plus solide, j'ajouterai que si la découverte d'une Mer au Sud de l'isthme de Daricn ou des côtes de Mexique, a été une raison suffisante pour étendre le nom de Mer du Sud à tout cet Ocean le plus vaste du monde, quoi qu'elle soit plutôt à l'Ouest de tout le Continent de l'Amerique; j'ai pour le moins autant de droit de donner une signification, qui n'est pas de beaucoup si generale, au nom de Mer Atlantique, que d'autres ont étendu depuis long-tems à une si grande partie de l'Ocean, & si éloignée de ses premieres bornes, qu'on avoit d'abord renfermées dans le voisinage du Mont